

Fresco de un antiguo mural bizantino en el monasterio ortodoxo de San Jorge, en Montenegro.



## HISTORIA DEL CABALLO

La historia del caballo está directamente relacionada con el uso que le dio el ser humano. Al principio, se lo aprovechaba como se hace hoy con una vaca o una oveja: los usaban para extraer leche, y también por su carne y su cuero o piel.

Pero a medida que se lo fue domesticando, desde hace unos 6000 años, se empezó a montarlo y a criarlo con ese fin. Antes de la invención de los automóviles y los trenes, fue uno de los medios de transporte más rápidos y eficientes.

Según las épocas, primero se lo usó como transporte en sí mismo y más tarde para luchar en las guerras. Luego, con el invento de la rueda, resultaba útil para todo tipo de carruaje, tanto para la vida cotidiana como para la batalla.

Con el paso del tiempo, los avances en la tecnología permitieron reemplazarlo con un tractor o un automóvil y ya tampoco se los usa en los conflictos bélicos.

**ADEMÁS DE CABALLOS, ANTIGUAMENTE TAMBIÉN SE USABAN ASNOS Y BUEYES COMO MEDIO DE TRANSPORTE.**

EL ANTEPASADO MÁS ANTIGUO DEL CABALLO ES EL *EOHIPPIUS*, UN ANIMAL BAJITO DE HACE MÁS DE 50 MILLONES DE AÑOS.



En esta escena de la época medieval, todos los soldados van a la guerra montados en sus caballos.



En la medida en que el hombre perfeccionó la técnica para andar a caballo, ya sea para usar como transporte o en las guerras, **las monturas reemplazaron a un simple pedazo de tela** y poco después se inventaron los estribos.



Detalle de la tumba de Alejandro Magno (356-323 a. C.) en Estambul, donde se pueden apreciar las figuras de los caballos.

# EL CABALLO MODERNO

El caballo, tal como lo conocemos en la actualidad, deriva del llamado *Equus caballus*, una evolución que llevó millones de años y de la que surgieron tres tipos de equinos: el caballo, el asno y la cebra. Todos son parecidos, pero se trata de diferentes clases de animales.

Una de las grandes ventajas que ofrece el caballo, a diferencia de otros animales, es que es muy inteligente y fácil de domesticar.

Aunque su uso como medio de transporte tiende a desaparecer, en la vida rural sigue siendo valorado y es el gran compañero de la gente de campo. Quizá ya no se lo use para trabajar la tierra, pero sí para desplazarse de un lugar a otro.

En la medida en que se dejó de utilizar el caballo como medio de transporte en la ciudad o para la guerra, aumentó el interés para la práctica de deportes y también para la recreación.

LA ESCUELA DE EQUITACIÓN MÁS PRESTIGIOSA Y ANTIGUA ES LA ESCUELA ESPAÑOLA DE VIENA (AUSTRIA).



*El polo es uno de los principales deportes que se practican con caballos.*



**QUEDAN POCOS LUGARES  
EN EL MUNDO CON CABALLOS  
EN ESTADO SALVAJE.  
LA MAYORÍA HA SIDO  
DOMESTICADA.**

*Las cabalgatas son un paseo para acceder a lugares a donde no se llega con vehículos y para disfrutar del contacto con el animal.*



**Son muchos los deportes que se practican con caballos.** Entre los más conocidos están el polo y el pato, además de la equitación en general y sus variantes, como los saltos, la doma o el rodeo. También están las carreras, deportivas o profesionales, como el turf, montando el animal o con carros.

*En Jerez de la Frontera, España, se desarrolla la Feria del Caballo, antiguo evento que gira en torno a este animal.*

